



Cuenta Pública 2022: sobrecosto en obras faraónicas, dice la oposición; “no habrá impunidad”: Morena



El vicecoordinador de Movimiento Ciudadano (MC) en la Cámara de Diputados, Raúl Lozano, subió a tribuna con un recordatorio cuando se discutía el dictamen de la Cuenta pública 2022.

“Mejor, si les parece, compañeros, hablemos de aprobar por fin la jornada laboral digna de 40 horas que promueve mi partido Movimiento Ciudadano y que hoy, desde el inicio de esta legislatura, a más de 163 días sigue sin aprobarse”, inició.

El emecista destacó que el documento de la Cuenta Pública “cuenta con diversas irregularidades, por 32 mil 800 millones de pesos, de los cuales sólo se pudieron comprobar 3 mil millones, es decir, menos del 8%”, destacó.



Mario Zamora Gastélum, diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), lo secundó con las “más de 5 mil 466 observaciones, estamos hablando de un cúmulo de deficiencias administrativas, responsabilidades sancionatorias, pliegos de observaciones que derivan o pueden derivar en daños millonarios del erario”.

“En términos monetarios, esto se traduce en más de 32 mil 894 millones de pesos detectadas en irregularidades. Y se solventaron algunas, pero la cifra sigue estando cercana a los 30 mil millones de pesos, que simple y sencillamente ‘nadie sabe, nadie supo que su tienda era Conasupo’”, enfatizó.

Reginaldo Sandoval, coordinador del Partido del Trabajo (PT), para hacer un recuento de las obras en los sexenios del PRI y del Partido Acción Nacional (PAN).

“¿Qué obras de Felipe Calderón? Una. La estela de luz, Margarita (Zavala), la Estela de Luz. Y la barda de acá, de Tula. ¿Qué obra recuerdan de Peña Nieto?”, dijo ante los reclamos de la diputada del blanquiazul.

Desde su curul, la diputada Zavala destacó que en los “gobiernos de Acción Nacional durante los 12 primeros años de este siglo, fueron, precisamente, las construcciones de obras de bien común. No sólo los miles de hospitales y clínicas que hoy están abandonadas por el IMSS y por el ISSSTE”.

“No sólo también más de 8 mil kilómetros de nuevas carreteras que a la fecha siguen funcionando, a pesar del abandono, más de 15 mil kilómetros de carreteras renovadas y modernizadas que hoy continúan a pesar de ustedes”, subrayó.

Su compañera de bancada, Silvia Patricia Jiménez Delgado, afirmó que “lejos de ser una rendición de cuentas transparente y responsable, es la

confirmación del despilfarro, la opacidad y la corrupción que caracterizó el gobierno del expresidente (Andrés Manuel) López Obrador”.

“Es inaceptable que se nos pida aprobar una Cuenta Pública plagada de irregularidades, donde se oculta el sobrecosto de las llamadas obras faraónicas del expresidente López Obrador: el Tren Maya, la refinería de Dos Bocas y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, el ‘chaifa’”, destacó.

La diputada de Morena Julia Arcelia Olgún consideró que “México mantiene una deuda estable, no hipotecamos el futuro de nuestras generaciones, sino que administramos con visión de largo plazo y fiscalizamos el combate a la corrupción para garantizar que cada peso del erario se use de manera correcta”.

“La Auditoría Superior de la Federación realizó 2 mil 153 auditorías en el 2022, el resultado, se detectaron irregularidades que suman 32 mil 894 millones de pesos y que se está en proceso de revisión y otros que ya se solventaron. Quienes hayan malversado fondos, rendirán cuentas. No habrá impunidad en este gobierno, no se tolerará y el combate se sancionará”, prometió.

Sobre el recordatorio de MC, **Ricardo Monreal**, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, comentó en conferencia de prensa: “Acompañaremos la propuesta de la presidenta Claudia Sheinbaum”.

Tras la discusión, la Cámara de Diputados aprobó con 329 votos a favor y 119 en contra el dictamen de la Cuenta Pública 2022 con 29 mil 765.9 millones en irregularidades pendientes por aclarar.

<https://latinus.us/mexico/2025/2/11/cuenta-publica-2022-sobrecosto-en-obras-faraonicas-dice-la-oposicion-no-habra-impunidad-morena-134850.html>